

HERALDO DE ZAMORA

CONCERTADO
Precio suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
** DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

SEGUNDA EDICION * *
NUMERO 13.233
SIGLO II AÑO XLII

Capital, un mes..... Pesetas 2'50
"neta, trimestre..... id. 7'50
"Portugal..... id. 15'00
"República Argentina..... id. 50'00
El extranjero no se admiten suscripciones por menos de un año

Sábado 5 de Marzo de 1938.-II Año Triunfal

DIRECCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, 8
Apartado. número 68

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo la gran gloria de la civilización moderna.

ANUNCIOS
Cuarta plana 20 céntimos
Tercera " 15
Segunda " 10
Primera plana " 5
De rombos, comerciales y especiales: Precios módicos

Sin novedades dignas de mención en los frentes

EL GRANDIOSO ACTO DE AYER

En el Teatro Calderón de la Barca, de Valladolid, se conmemoró el cuarto aniversario del primer mitin de Falange Española

Hablò la Falange

GLOSA

¿Qué fué el acto de ayer en el Teatro Calderón de Valladolid? Fué la conmemoración del abrazo eterno que las Juntas de Ofensiva Nacional-Sindicalista y Falange Española se dieron, cuatro años atrás para emprender unidas en una sola organización de combate la tarea gigantesca de la regeneración de España.

Tres viejos camaradas hablaron ayer, tres heroicos testigos de aquella primera jornada gloriosa, tres viejos compañeros de aquel guía iluminado que había conseguido elaborar y dar forma en su cerebro y en su corazón, en su conciencia el ideal salvador de su padre, el general don Miguel Primo de Rivera; tres hermanos de aquel filósofo zamorano, Ramiro Ledesma y de aquel austero y ascético luchador, Onésimo Redondo y de aquel pundonoroso soldado, Julio Ruiz de Alda, que saltó con Ramón Franco—Colonel del aire—la ruta de los mares atlánticos. Evocación e invocación, fueron las palabras de estos tres capitanes de la paz nueva. Doctrina, epopeya y política fueron, respectivamente cada uno de sus tres discursos...

La doctrina de Javier M. de Bedoya, ratificó nuestra fé en el Estado Nacional-Sindicalista. La epopeya de Jesús Suevos, reavivó nuestro sentimiento patriótico y nuestro afán de vencer. La política de Raimundo Fernández Cuesta abrió aun más nuestra conciencia hacia la luz cenital del futuro.

El ministro de Agricultura, con ese vigor dinámico de la segunda juventud, con esa sabiduría a la vez alta, intensa y profunda, adquirida en la vida, en la lucha y en los libros, esbozó certeramente—magnífica oratoria la de este hombre nuevo, limpia, precisa y fecunda—, la política agraria del Estado Nacional-Sindicalista. Un recuerdo brillante y sugestivo y al mismo tiempo conmovedor de sus queridos camaradas de la primera hora, ¡muertos ya, vivos! ¡Con qué enérgica pincelada nos hace ver a Onésimo erguido en la ascética llanura! Una idea magisral de nación; no semejanzas geográficas; no comunidad de idioma; unidad de destino, la tradición y el futuro disparados en vértice de flecha del alma colectiva de muchos corazones: raza, patria. Eso es nación! Espíritu, no materia. Historia, no biología. Política agraria ¡qué bien desenredó el ovillo de este viejo problema! Labradores, por primera vez habeis escuchado palabras de luz.

Ayer habló la Falange... y en las ondas por donde nos llegaba el cálido verbo de estos viejos luchadores, contemplamos la imagen de nuestro Caudillo sonreír satisfecha y triunfal...

El enemigo ha infiltrado traidores en la retaguardia con disfraz de murmuradores : : : : :

Si eres buen español, hazlos callar en seco y entrégalos a la justicia del Caudillo

Cuartel General del Generalísimo



PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 4 de Marzo de 1938

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Burgos 4 de Marzo de 1938. (II Año Triunfal).—De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

El gran acto de ayer en Valladolid

VALLADOLID.—Durante todo el día, la animación observada en la capital ha excedido a cuanto se había previsto. De todas las capitales de la España Nacional, han llegado multitud de personas para asistir al acto que había de tener lugar a las siete de la tarde en el magnífico Teatro de Calderón de la Barca. El local aparecía completamente abarrotado mucho antes de la hora en que el acto había de dar comienzo. Todas las localidades están ocupadas y hasta en los pasillos del patio de butacas y en el vestíbulo se apiña una cantidad enorme de gente. Todas las autoridades acuden al acto.

En el centro del escenario se ha levantado una tribuna para los oradores. La Bandera Nacional y la de Falange forman el fondo de la escena. El acto va a ser radiado y retrasmis-

mitido por todas las emisoras nacionales. Minutos después de las siete hacen su presentación en el escenario el excelentísimo señor ministro de Agricultura y los camaradas Pilar Primo de Rivera, Bedoya, Suevos, Aznar, Dionisio Martín, José María Gutiérrez, los jefes provincial y local de F. E. T. de las Jons de Valladolid y otros.

El camarada jefe provincial de Prensa y Propaganda de Valladolid Ortega, sube a la tribuna y pronuncia unas palabras de saludo.

Nos reunimos—dice—para recordar una fecha de la moderna Historia de España: aquella en que la juventud española en línea de combate vino a lanzar ese grandioso grito que ha tenido resonancia nacional.

Hace resaltar la importancia de este mismo escenario en el que se inició

esta guerra de redención cuyo primer capítulo se escribió a las puertas del Teatro de Calderón de la Barca, y cuya última página está escribiendo en las trincheras nuestra gloriosa juventud.

Anuncia a continuación que van a hablar labios más autorizados que los suyos. Yo—dice—no hago más que levantar la cortina. Ahora va a hablaros la voz de la Falange.

El camarada Jefe de Prensa y Propaganda, fué muy aplaudido.

BEDOYA

Seguidamente hace uso de la palabra, el camarada Bedoya, que comienza aludiendo al primer acto celebrado en el mismo lugar, hace cuatro años, por la Falange Española.

En estos momentos—dice—queremos hacer el balance de los frutos logrados en nuestro no interrumpido proceso político.

Dedica un recuerdo emocionado a los cuatro jefes, Ledesma Ramos, Ruiz de Alda, Onésimo Redondo y José Antonio Primo de Rivera, ante los que comparecen con la seguridad de haber cumplido su mandato, con la alegría de haber superado enormes dificultades hasta llegar a este momento en que puede asegurarse que el sacrificio de los que todo lo dieron no fué estéril. Ante nuestros jefes fuertemente presentes aquí, podemos reconocer que su voluntad de guerra, que su voluntad de violencia, que su voluntad de revolución al servicio de España, está cumplida. En aquella ocasión memorable, aquellos hombres, los fundadores de la Falange Española, pidieron el primer puesto para la lucha, proclamaron su fé sincera en la justicia.

Raeremos la lepra política—aseguró Ruiz de Alda—y frente al materialismo marxista—propuso Primo de Rivera—oponemos un sentido real de la vida española. Aquellos postulados tienen su concreción en el momento actual.

Habla después el orador, del político de misión y del político profesional, señalando que la única ambición de aquél es sacrificarse al servicio del pueblo. Estudia a continuación algunos de los servicios sociales instituidos por Falange, y dice:

—Después de este balance breve que hemos hecho debemos declarar que todavía no estamos satisfechos y que nuestra exigencia es mucho mayor y más elevada.

Debemos consignar que hemos en contrato por expreso designio de la Providencia la garantía precisa que nos asegura el desarrollo gradual de nuestro Movimiento. Que nadie olvide que nuestro Movimiento ha sufrido una serie de peligros como ningún movimiento análogo al nuestro ha sufrido en el mundo. Cuando la sublevación corrió como la pólvora de Norte a Sur, nuestros cuatros jefes nos faltaron para ponerse al frente de nuestras columnas victoriosas.

Onésimo Redondo, que se había escapado de la cárcel de Avila, a los cinco días de iniciado el Movimiento, supo entregar su vida y su porvenir cuando iba, consciente de todos los riesgos a vengar por segunda vez a nuestras viejas guardias en el Alto de León. Y pocos días después en Madrid, era asesinado nuestro camarada Ledesma Ramos; y más tarde, Julio Ruiz de Alda, era también asesinado vilmente en la Cárcel Modelo, y luego, en Alicante, José Antonio, nos ha dejado la estela de su vida como inquietante y prometedor camino de Santiago.

A esta ausencia de jefes, se produjo el desconcierto, y la Falange buscó por todos los medios el hombre que la condujese al triunfo, hasta que un día, de marzo, como promesa de pri-

mavera, encontró al hombre que había salvado el curso de la guerra con su serenidad y con su valor. Este hombre que por designio providencial había sido puesto en la Jefatura del Estado, al vernos en trance difícil se acercó a nosotros, y con sencillez nacional-sindicalista, cogió el timón y dijo con acento triunfal, con voz segura: "Haré a España, Una, Grande y Libre". Y la juventud de aquel 4 de marzo se agrupó en torno suyo y con él aquí lanzamos esta consigna que será registrada esta vez en un próximo 4 de marzo. Oídlo bien todos—hombres y mujeres del Movimiento—realizamos la paz entre todos los españoles con la fundación de la segunda unidad de España.

Una gran ovación acogió las últimas palabras del camarada, cuyo discurso fué subrayado en muchos pasajes, con grandes aplausos de la multitud.

EL CAMARADA SUEVOS

Comienza su discurso recordando la emoción con que hace cuatro años oyó en este mismo lugar la voz genial de José Antonio. Señala la significación de aquel acto que fué el primer paso definitivo hacia la total integración de la juventud española, dando término a la primera etapa de la revolución nacional-sindicalista y comenzando la segunda, de la cual no se podía salir sin la total victoria de la Falange. Alude al acto trascendental que se había verificado pocos días antes en el que habían quedado unidas, las dos únicas fuerzas juveniles que había en España, que tenían frente a sí un porvenir y que llevaban la esperanza en alto.

Se habían unido F. E. y las Jons. Las Jons, habían apartado sus consignas y sus emblemas; había aportado toda una liturgia revolucionaria; la F. E. en cambio nos había traído una mente, un brazo, una voz genial a través del cual hablaba el genio de España; nos, había traído la figura cumbre de José Antonio Primo de Rivera.

Hoy estamos, como hace cuatro años, en un momento decisivo de la revolución nacional-socialista; en este año último la Falange, sin desaliento, sin desmayo, siempre en la brecha, fué ensanchando día tras día la frontera de su espíritu. Y ahora hace muy poco, hemos conseguido al fin, llegar al Gobierno mismo del Estado, allí donde se puede dirigir y donde se puede mandar, allí donde nosotros queríamos llegar para derramar sobre todos los corazones de España, el amor que habíamos prometido.

Habla ahora de la revolución Nacional-Sindicalista, término más concreto que el de Movimiento Nacional, que pudo tener su justificación en un principio. Revolución Nacional-Sindicalista porque hay que ir a los términos precisos y concretos. Tras ese término inconcreto y vago de refugiar todos esos fantasmas que todavía ambulan por la retaguardia. Tras ese vago nombre de Movimiento Nacional, todavía queda a algunos la vaga esperanza de que esto pueda cambiar se algún día. Tras ese nombre, se refugian todos esos señores acomodaticios que siempre están con el que manda, y que no son ni carne ni peso. Y lo que es peor, porque es un mal, no de España, sino del mundo, pretende parapetarse, tras ese vago nombre, esa especie de símil política, que es el populismo, que se arrodilla ante la Cruz, y nosotros no sabemos si se arrodilla ante la Cruz porque es el símbolo donde murió Cristo, o porque es el signo más en las corrientes internacionales.

—Explica después la significación de

(Continúa en cuarta plana.)



EL SEÑOR

Don Idefonso Gutiérrez Amigo

FALLECIÓ EN EL DIA DE AYER,

DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus desconsolados hijos, Eduardo, Ramona y María del Pilar Gutiérrez Lorenzo; hijos políticos, María de la Asunción Nieto Díaz, Mauricio García Isidro y José Crespo Alvarez; nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado.

Zamora, 5 de Marzo de 1938 (Segundo Año Triunfal).

La Misa de Entierro tendrá lugar el próximo lunes, día 7, a las diez, en la Iglesia parroquial de San Vicente Mártir.

INFORMACION LOCAL y PROVINCIAL

¡Madre!

Inculca a tus hijos el sentido económico, haciéndoles recoger y guardar todo objeto metálico para entregarlo a la PATRIA por medio de la REQUISITA DE CHATARRA.

Letras de luto

Don Ildefonso Gutiérrez

A avanzada edad dejó de existir en el día de ayer, en nuestra ciudad, el respetable y distinguido señor, don Ildefonso Gutiérrez Amigo, que gozaba de generales simpatías y consideraciones muy estimables.

El acto del sepelio que tuvo lugar ayer tarde constituyó una imponente manifestación de duelo en la que estuvieron representadas todas las clases sociales de la ciudad.

Descanse en paz su alma y reciban los desconsolados hijos, don Eduardo, doña Romana y doña María del Pilar; hijos políticos, nietos y demás familiares del finado, el testimonio íntimo y sincero de nuestro pésame.

La imprudencia de unos muchachos

León.—Varios chicos del pueblo de Ferral al manipular con una bomba de mano que hallaron abandonada, hizo explosión el artefacto alcanzando la metralleta a dos de ellos, uno de los cuales resultó con las manos destruidas.

Para los en expectativa de destinos

Se anuncian para su provisión varias plazas de porteros en el Ministerio de Orden Público en Valladolid, lo que se anuncia para los que se encuentren en expectativa de destinos. Serán preferidos los mutilados e inútiles a consecuencia de heridas recibidas en campaña.

SE ARRIENDAN

Trescientas hectáreas de tierra de labor, monte alto y bajo en la Dehesa de Valdemimbre, término municipal de Sanzoles. Informará Ramón Cortina, calle Fabriciano Cid, 24, 3.º.

CUALQUIER utensilio de cocina de metal que se quemó o que se estropee, no lo tires a la basura, mujer. ¡Guárdalo para la REQUISITA DE CHATARRA!

Organizaciones Juveniles de Falange Española T. de las J.O.N.S. Delegación Provincial de Zamora

Falange Española Tradicionalista de las Jons, informadora del Estado Nacional Sindicalista, apoyándose en sus puntos 23 y 24 ha elevado a nuestro invicto Caudillo, las conclusiones del Consejo celebrado en Salamanca, para dictar las normas que en lo sucesivo han de regir las Organizaciones Juveniles, las cuales han sido acogidas con gran calor por el Jefe Nacional de Falange y Generalísimo de los Ejércitos españoles, que les hará alcanzar en breve fuerza de ley.

Por mandato asume la dirección y tutela de todos los niños de la provincia de Zamora un Consejo Provincial, que consciente de su responsabilidad está dispuesto a responder al gran honor y confianza que la Falange ha depositado en él al entregarle la juventud, única heredera de ese legado Imperial cuyo testamento ha sido escrito con la sangre heroica de nuestros mejores.

Por ello, esta Institución, hace una afirmación rotunda que es promesa del Caudillo y a la juventud aportaremos a todos los hogares sin distinción de clases, aquellos beneficios de orden cultural que desgraciadamente en otros tiempos no alcanzaban a to-

Noticias de la provincia

Nuestra Señora del Puente MERCADO

En el último mercado rigieron los siguientes precios:

- Lino hilado, las dos libras a 15'50 pesetas. Canillas (ino sin hilar), a 11 pesetas las tres libras. Huevos, a 2 pesetas docena. Gallinas, a 4 pesetas. Hogaza de centeno, de ocho libras 1'90. Pan de trigo, el kilo, a 0'70. Manzanas, a 1 peseta el kilo. Ternera, al vivo a 1'70. Ternera, al muerto, a 3 pesetas kilo Cabrito, a 2'50. Piel de ternera, una a 10 y 11 pesetas.

Lechones, de siete y ocho semanas la pareja, a 120 pesetas. Patatas moradas, a 3 pesetas arroba Id. n. blancas, a 3'50. Hizo abundancia de ganado pero desde hace 15 días este mercado está paralizado, con ganas de vender. Igual paralización se observa en el mercado de centeno. Los labradores lo han retirado del mercado, en espera de mejorar la tassa.

Doney de la Requejada LOS LOBOS ATACAN A VARIOS VEINOS

Cuando varios vecinos de Doney de la Requejada, se dirigían al inmediato pueblo de Rosinos, fueron sorprendidos por una nutrida manada de lobos de gran tamaño que les acometieron con gran ferocidad.

Mediatamente se organizó la defensa y valiéndose de palos consiguieron, después de grandes peligros, poner en fuga a las alimañas.

Por fortuna no hubo que lamentar desgracias, aunque el susto no fue pequeño.

También se sabe que por los alrededores de los pueblos circunvecinos merodean en gran número los lobos, ignorándose hasta el presente si han ocasionado daños entre el ganado.

dos los españoles, para que no se merezca ningún talento por falta de medios económicos, y todos los que lo merezcan tendrán fácil acceso, incluso hasta los estudios superiores, para ello encauzaremos nuestra labor dentro de una finalidad profundamente cristiana y patriótica, y los educaremos física y espiritualmente, para que en su día, esta formación de hombres preparados para gobernar a España.

Zamoranos, vuestra aportación económica, será la prueba más patente de asistencia al Caudillo en su afán de engrandecer a España en la obra más prometedora, a la que todos sin excepción alguna debéis contribuir a la medida de vuestras posibilidades, en la seguridad de que vuestro sacrificio, será un título de honor que podréis exhibir en el mañana. Negando nos vuestra colaboración, se la negáis al Caudillo y a la Juventud.

Por Dios, por España y por su Revolución Nacional Sindicalista.

Zamora 1 de marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.—Por la Delegación Provincial de O. J., el Consejo. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

BOLETIN DE INSCRIPCION

Don domiciliado en calle de desea ingresar en las "Organizaciones Juveniles", como SOCIO PROTECTOR, a cuyo se inscribe con la cuota de al mes. Zamora de 1938.—El Año Triunfal. Firma del socio protector,

Recorta este Boletín, y remítelo cutrto. Por la Patria el Pan y la Justicia

Comienza el Servicio Social de la Mujer

El día 1 de marzo, como preveía el reglamento del "Servicio Social", comenzaron a practicar en todas capitales y muchos pueblos de España, aquellas muchachas comprendidas entre los 17 y 35 años que lo habían solicitado. Sólo en Valladolid, capital, han empezado a trabajar 350 jóvenes, aportando a los Hospitales de sangre "Comedores de Auxilio Social", Cocinas de Hermandad, talleres y roperos, laboratorios y farmacias, el empuje de su rendimiento en forma de un trabajo disciplinado y fecundo.

Aunque la enorme mayoría femenina de España figurase por propio impulso en la vanguardia de su abnegación y sacrificio y venía ofreciendo al mundo desde el primer día de nuestro glorioso Movimiento el ejemplo de lo que es capaz de comprender y realizar la mujer española, el "Servicio Social", por ley del Caudillo, tiene la importante misión de distribuir esta valiosa aportación de trabajo, saber y ternura femenina, según y como las necesidades lo requieran.

Una organización ejemplar ha incorporado hoy y se encarga de administrar este caudal de rendimiento de la manera más eficaz y provechosa para la Patria, poniéndolo en brazos juveniles y alegres de nuestras mujeres, al servicio disciplinado de las instituciones bienhechoras que lo necesitan. Pero no sólo se trata de que la mujer rinda a España "no sólo de que sirva" en el más femenino y noble sentido, sino también de que reciba a través de "Auxilio Social" el contacto con los dolores y necesidades de su pueblo, una honda enseñanza de conocimientos humanos, que la exaltarán ese auténtico espíritu de solidaridad fraterna que tiene la Falange y que junto a un nuevo saber materno y hogareño adquirido prácticamente, hará de nuestras mujeres las esposas y las madres cristianas que necesita el Estado Nacional-Sindicalista.

Compañía Nacional de los ferrocarriles del Oeste de España

RELACION de las expediciones que se han recibido en esta Estación en el día 4, y de las cuales se da aviso de llegada en la forma que previene la Real orden del primero de febrero de 1887, para cumplimiento del artículo 133 del Reglamento de Policía de Ferrocarriles:

Table with 4 columns: Estaciones de procedencia, CONSIGNATARIOS, Naturaleza de la mercancía, Núm. de bu'tos. Includes entries for Guadalajara, Penñerada, Brñuelas, Sama, Gijón, Redondela, Corrales, Benavente, Villaquiran, Toro.

"Auxilio Social" ¡Viva el Caudillo!

Primera lista de donativos obtenidos para la suscripción Pro-abastecimiento a poblaciones liberadas:

Table with 2 columns: Donor, Amount in Pesetas. Includes Excmo. Ayuntamiento de Zamora (1.000'00), Pueblo de Villalón (349'25), etc.

Viveres

Pueblo de Algodre, 12 fanegas de trigo; 9 gallos, 8 kilogramos de garbanzos y 5 Kilogramos de chorizos y tocino.

Zamora 5 de Marzo de 1938. (II Año Triunfal) ¡Viva el Generalísimo! ¡Viva el Ejército! ¡Arriba España!

Disposiciones Oficiales

Burgos.—El "Boletín Oficial del Estado" publica entre otras, las siguientes disposiciones:

Decreto de la Vicepresidencia del Gobierno, cuya parte dispositiva dice así:

Artículo único. Las facultades que de orden administrativo estaban atribuidas al presidente de la Junta Técnica del Estado, serán ejercidas en lo sucesivo por el Vicepresidente del Gobierno y titulares de los respectivos departamentos, bien entendido que cada uno de ellos las desempeñarán en cuanto a aquellas materias a que se extiende su competencia, con arreglo a la Ley de 30 de enero de 1938.

Orden del Ministerio de Organización y Acción Sindical, aprobando las tarifas de salarios para los obreros de la industria yutera.

Orden del Ministerio de Justicia, dictando normas para la provisión interina de Registros de la Propiedad.

Orden creando la Jefatura de Obras Públicas de Navarra y Alava, con independencia de las de Vizcaya y Guipúzcoa. Estarán constituidas por un ingeniero con residencia en Pamplona y otro suplente en Vitoria.

El resto de las disposiciones se refiere a personal.

F. E. T. y de las J.O.N.S.

ORDEN

Se ordena a todos los afiliados a Organizaciones Juveniles mayores de 6 años de edad, se presenten mañana día 6 de los corrientes debidamente uniformados en nuestro Cuartel a las 10 y media de la mañana.

Lo que se ordena para conocimiento y cumplimiento. Zamora 5 Marzo 1938 (II Año Triunfal.) El Delegado Local de O. J.

CLASES DE CORTE Y CONFECCION PARA LAS HIJAS DE LOS SINDICADOS DE F. E. T. DE LAS J. O. N. S.

ACTO INAUGURAL

Esta tarde a las siete y media tendrá lugar el acto inaugural de las clases de corte y confección para las hijas de los sindicatos del ramo del vestido la Central Nacional-Sindicalista, al que han sido invitadas todas las autoridades. En dicho acto hará uso de la palabra el jefe Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., señor Pinilla.

HABITACION AMUEBLADA

grande, con cama matrimonio, dos pequeñas, y derecho a cocina, se desea, con o sin ropa y utensilios. Preferible si hay cuarto de baño. Dirigirse a esta Administración.

Orden de Hacienda sobre incorporación de funcionarios

Burgos.—El "Boletín Oficial del Estado" publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden del Ministerio de Hacienda, disponiendo que todos los funcionarios dependientes de Ministerio, bien pertenezcan a la Administración central o a la provincial, que se encuentren prestando servicio en la zona liberada y deseen incorporarse al Ministerio de Hacienda, en Burgos, lo pongan en conocimiento de los delegados de Hacienda donde estén adscritos, para que éstos, a su vez, remitan al Ministerio de Hacienda relación de funcionarios y ofrecimientos que formulen, antes del día 10 del presente mes.

Del ofrecimiento y concurso que presten los funcionarios de la Administración provincial, si fuera aceptado, será mérito preferente para el destino definitivo en su día, asignándose en orden a sus respectivas peticiones.

No obstante lo prevenido, el Ministerio, si lo considera pertinente, podrá hacer uso de las disposiciones de carácter obligatorio vigentes.

Decreto del Ministerio de Asuntos Exteriores, nombrando secretario de primera clase de la Embajada de Berlín, a don Francisco Treviño.

Variaciones de la ciudad

La ciudad tiene hoy un color azul, ¿No queda todavía en nuestros oídos el eco agradable de la fiesta de ayer en Valladolid? Las ondas nos trajeron los rumores de un gran acontecimiento de retaguardia, conmemoración de una fecha histórica que marca a la vez otra fecha histórica más alta. Cuatro marcos de mil novecientos treinta y cuatro. Cuatro marcos de mil novecientos treinta y ocho. Un cuatrienio de lucas clandestinas, de revolución y de guerra, rematado en dobles victorias.

A noche, cuando paseábamos nuestro descanso de la jornada por la céntrica rúa sentíamos arcaicos, con ondas eléctricas que nos sacudiesen el corazón, las arengas de los altavoces escapándose por las rendijas de las puertas de los bares.

España cantaba en la voz de sus viejos capitanes de Falange. Y Zamora se sentía feliz en las risas de sus muchachas paseando sus ilusiones por las calles de Santa Clara y Ramos Carrión.

Este modesto reportero provinciano también soñaba en la aurora de España que también le iba a hacer a él feliz, como a todos los españoles resucitados a la fe nueva del Caudillo.

Forjadores de Imperio Presentados por José María Pemán y Federico García Sanchiz

La obra cumbre de la guerra. Magníficos retratos de nuestros jefes presididos por el CAUDILLO, editados a todo lujo en huecograbado por Jalón Angel

Concesionario en Zamora para su venta BAZAR J. y LIBRERIA RELIGIOSA

Se suspenden las sustanciaciones de los pleitos de separación y de divorcio

Espléndido donativo para los soldados de España

5.000 sacos de café cada 15 días

Pontevedra.—Don Manuel Barrión Cabanales, español residente en Bra-... ha ordenado a su apoderado en esta la entrega de 5.000 sacos de café con un peso de 30.000 kilogramos, cada quince días, con destino a nuestro Ejército.

Además ordena se entreguen 100.000 pesetas al gobernador civil con destino a los Hospitales de sangre y 300.000 p. setas a la Inspección de Primera Enseñanza para la adquisición de un inmueble con destino a Escuelas.

Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales

Al sacar la petaca y buscar el cigarrillo, acuérdate de los que luchan en el frente, y deposita tu obsequio de tabaco en las huchas colocadas en los Cafés y Teatros, que Frentes y Hospitales hará llegar a los fumadores de las trincheras y Hospitales.

Antiguamente se creía en duendes, hoy eso queda para los rojos que van convertidos en fantasmas a sus jefes en los momentos de peligro, nuestros soldados trabajan por una España grande y culta, bien se le puede hacer el obsequio modesto de un cigarrillo, en cuya lumbre verán los rojillos el próximo parapeto el fantasma de lo que ellos no tienen, una retaguardia que se preocupa del que combate.

Inglaterra -dice Chamberlain- mantendrá contactos íntimos con el Gobierno francés

Londres.—Respondiendo en la Cámara de los Comunes a una pregunta del diputado liberal, que deseaba saber si Francia está de acuerdo con el Gobierno británico en aprobar la apertura de negociaciones con Alemania e Italia, para la pacificación europea entre las cuatro potencias occidentales con exclusión de Rusia, Chamberlain contestó: "Yo no sé que exista actualmente ninguna proposición para un pacto entre las potencias occidentales, pero como sea, el Gobierno británico mantendrá contactos íntimos con el Gobierno francés sobre todas las cuestiones que afectan a los dos países."

En cerillas siquiera! : : : : :
Barcelona.—Los rojos hasta mece la tarjeta de racionamiento in para comprar cerillas.

Ningún placer en la retaguardia sin un sacrificio por la vanguardia. Hé ahí el lema que no hay que olvidar. ¿Y qué mejor placer y recreo y satisfacción que la lectura de un periódico humorístico que nos alegra, nos distrae y aleja de nosotros el tedio y la preocupación? Es natural, pues que busquemos ese descanso y ese placer. Pero para ello, el periódico que compramos, que leamos y que propaguemos, debe ser

LA AMETRALLADORA

Primero Porque LA AMETRALLADORA es el mejor periódico humorístico, con páginas a cuatro colores; dibujos de Lilo, Tono, Maño y Astegui; teatro humorístico; parodia de periódicos rojos, etc.

Segundo: Porque su precio-25 CENTIMOS-es sumamente económico.

Tercero: Porque, además y sobre todo, POR CADA EJEMPLAR QUE COMPRAMOS, SE REGALAN DOS GRATIS A LOS COMBATIENTES.

Y los combatientes tienen perfectísimo derecho—mucho más que nosotros—a reír y a tratar de olvidar las penas y fatigas.

Y es una obra de caridad el facilitárselo.

Españoles todos de la retaguardia, ayudad a vuestros hermanos de la vanguardia, comprando todos el semanario

LA AMETRALLADORA

16 páginas 25 céntimos

El gran corazón de la Reina de Italia

Ginebra.—La «Gaceta de Lausanne», publica un artículo titulado "La Buena Samaritana" dedicado a la Reina de Italia y a la obra realizada por ésta a favor de los encefalíticos.

Después de haber dado cuenta de cómo en Roma se ha edificado, gracias a la munificencia de la soberana, un gran pabellón para la cura de aquellos enfermos, el diario sigue diciendo: "cada semana la Reina consagra varias horas a los que ella llama sus enfermos." Es un espectáculo conmovedor el que da esta Augusta «Samaritana» que se inclina, llena de bondad y de solicitud, a todas las camas, a todos los rostros dolorosamente trágicos de los enfermos. Gracias a estos contactos con sus enfermos, la Soberana conoce no solamente las manifestaciones particulares y el grado de gravedad de las enfermedades de la mayoría de éstos, sino también sus condiciones personales y familiares. Diálogos conmovedores tienen muchas veces lugar entre la Soberana y los pobres enfermos: y por una súbita sonrisa o por una significativa mirada en los rostros contraindos de los enfermos puede adivinarse el consuelo precioso que constituye para ellos la admirable solicitud de la Reina.

Generoso gesto del Duce

Florenia.—El Duce ha acordado dar por tres meses una Bolsa especial de estudio a la pianista que todavía no tiene 14 años Vera Franceschi para que pueda perfeccionar sus estudios en el Conservatorio de Roma. La Bolsa es de 1.500 liras mensuales. La Franceschi vive en San Francisco de California con sus padres. La familia vive en condiciones modestas y se había dirigido a Mussolini para obtener el auxilio económico necesario para los estudios de la niña. Una vez más el Duce ha demostrado que sabía escuchar la voz de los humildes, aunque se encuentren en un país lejano.

"El Tebib" y Fernández de Córdoba sufren un accidente de "auto"

Sevilla.—Comunican de Santo Domingo de la Calzada, que cuando se dirigían desde Zaragoza a Burgos el cronista oficial de guerra «El Tebib Arrumi» y el locutor de Radio Nacional, Fernández de Córdoba, tuvieron la desgracia de sufrir un accidente de automóvil, del que resultaron heridos, aunque no de gravedad.

EN paseos, trenes, salones de té, tertulias hogareñas, locutorios conventuales, en las «clases de labor» de Colegio, **deben**—deber casi sagrado—trabajar sin descanso en la «campana para abrigo del combatiente» las agujas tejedoras de las mujeres españolas.

El sacrificio de reses en el Matadero S. E. U. y "Luises" muy importante

No perdáis de vista que con la comunión general del día de Santo Tomás se suscita un problema de no fácil solución, es el problema de la Confesión previa. La comunión por fin será a la ocho y media y la Iglesia será incapaz para contener a todos los estudiantes de Zamora. ¡Cuánto más para atender a los que siempre quieren confesarse a última hora!

Es indispensable que os confeséis la víspera y en la Iglesia que podáis pues los Padres de la Iglesia de San Esteban no pueden ser suficientes para todos.

Junta Provincial de Abastos

De conformidad con lo establecido por la Orden de la Junta Técnica del Estado, fecha 23 de Octubre de 1937 esta Junta ha fijado los precios del aceite corriente en los siguientes:

	Almacén	Detalle
Enero	27 25	2 40
Febrero	27 50	2 40
Marzo	27 75	2 45
Abril	28 00	2 45
Mayo	28 25	2 50
Junio	28 50	2 50
Julio	28 75	2 55
Agosto	29 00	2 55
Septiembre	29 25	2 60
Octubre	29 50	2 60

Zamora 28 Febrero 1938. (II. Año Triunfal.) El Gobernador Provincial, Daniel Arraiza Goñi.

HERALDO DE ZAMORA: Apart. 98

La pequeña Henriette espera la reaparición de la Virgen

Lyon.—Las misteriosas apariciones que una joven de Lozere, Henriette Dejean, de doce años de edad, pretende haber visto desde fines del mes de Diciembre, continúan levantando el más vivo interés.

En toda la región reina gran emoción en razón de los hechos extraños que atraen a numerosas personas a Saint Bonnet de Montauroux, donde una Señora se apareció en varias ocasiones ante la muchacha, diciéndole que era la Virgen.

A pié, en automóvil y en autocar, han venido más de tres mil personas al lugar de la aparición.

La niña pidió a la Virgen la curación de una parálisis.

Henriette de Jean debía ver a la Virgen la diez y nueve última vez. La multitud esperó hasta media noche, cerca de la roca del Colombier. La niña no vio nada y se ha quedado muy triste, pero conserva la esperanza inquebrantable de ver la prueba prometida por la Virgen. Una fuente milagrosa debe brotar en la roca del Colombier, donde tuvieron lugar tres de las apariciones de la Virgen.

Se suspenden las sustanciaciones de los pleitos de separación y de divorcio

Se ha facilitado en el ministerio de Justicia el Decreto de la Ley del Divorcio, que dice así:

"Se suspenden las sustanciaciones de los pleitos de separación y de divorcio y de las actuaciones para atenuar aquélla y éste por mutuo consentimiento, iniciados con arreglo a la Ley de 2 de Marzo de 1932. Todos los procedimientos citados quedarán interrumpidos en el trámite en que se hallaren al entrar en vigor este Decreto.

En tanto no se dicten nuevas normas, los Tribunales de Justicia podrán admitir, con carácter provisional, demandas de divorcio con sujeción exclusiva de lo dispuesto en la sección cuarta, título cuarto del libro primero del Código civil, al solo efecto de adoptar en su caso las disposiciones prestatarias de separación de cónyuges; depósito de la mujer, cuidado de los hijos, alimentos y administración de bienes, según lo prescrito en el artículo 78 del mismo cuerpo legal".

Las deserciones de pilotos soviéticos

Moscú.—La repetición de los casos de deserción de los pilotos soviéticos, los cuales aprovechan la primera oportunidad para aterrizar en territorio extranjero y escapar de Rusia, como los dos tripulantes del aeroplano que aterrizó días pasados en Lituania, ha provocado una orden general de prohibir los vuelos en proximidad de las fronteras. En los aeródromos del interior los pilotos no podrán cargar reservas de gasolina más que para un recorrido limitado que los obligue a aterrizar dentro del territorio soviético.

AVIACION MILITAR CONVOCATORIA

Todos los Españoles comprendidos entre los 32 y 45 años, que no sean oficiales del Ejército y deseen serlo de las Unidades de Automóviles de Aviación Militar, deberán solicitarlo del Excmo. Sr. General del Aire; Salamanca. Leed el B. U. núm. 482 de fecha 15 de Febrero de 1938.

CARTELERA DE LA EMPRESA SANVICENTE

Teatro PRINCIPAL

TELEFONO 1323
Hoy-SABADO: Butaca, 0'80
A las 4'45; a las 6'45 y 10'15
La formidable comedia "AFFA BERLIN"

El amor de uniforme

Por MARIA EGGERICH
Fxito del Noticiero
Inst. luto Italiano LUCE
di-logado en Español
Mañana: But. ca. 1'60 y 2 ptas.
Programa monstruo grandioso
3 ESTRENOS 3. de Documentales del famoso Instituto Italiano LUCE

A las órdenes del Caudillo

El Fascismo es vida

La verdadera España y la otra

ESTRENO de la emocionante superjoya de guerra

Zapatos al sol

Extra-producción ITALIANA de 1938

NUEVO TEATRO

Mañana DOMINGO:
El domingo, estreno "Ultime" en español

VIDAS ROTAS

Por Lupita Tovar, Fernando F. de Córdoba y Maruchi Fresno
Noticiero 18 del Instituto Italiano "LUCE" en español. Exitó magno
Muy pronto DEBUT de la Compañía de Comedias

BASSO-NAVARRO

Isigo Villoria ABOGADO

Consulta de 2 a 5
Benavente, 6, 2.º ZAMORA

MOTOR "CROSLLEY"

de aceite pesado, de 20-22 P. seminuevo horizontal. Informes en esta Administración.

SE NECESITAN:
Medio-oficiales carpinteros. Calle San Pablo número 1, darán rá-

SE OFRECE:
Joven de informes inme-
diate. Se ofrece para señora de compañía, cuidar señora o cosa parecida. Informes en esta Administración.

AMA DE CRIA

Se necesita, para criar en casa de un niño, en la Avenida de Vallego, número 3.

Sección de Anuncios Económicos

Dr. Población

CATEDRÁTICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA
Ha trasladado su domicilio a ABASCAL, 24, 1.ª Izquierda MADRID
Consulta de tres a seis
Teléfono 43.256
Pasará consulta en su Sanatorio de Salamanca, los días no festivos o la mañana de once a una

MOTOR

Compro, de aceite pesado, de 25 a 35 H. P.: Dirección, Miguel Arroyo. SAHAGUN.

PASTOS

Se arriendan los de espigadero y hoja de viña, del término municipal de Corrales (Zamora) para 1.500 cabezas lanaras.
Informará el presidente del Sindicato de dicho pueblo.
José Fresno

Banco Español de Crédito Sucursal de Zamora

Realiza todas las operaciones relacionadas con el Servicio Nacional del Trigo facilitando a los agricultores e industriales estos servicios en esta Sucursal de la capital y en todas las establecidas en esta provincia:

Benavente	Puebla de Sanabria
Bermillo de Sayago	Toro
Fermoselle	Villalpando
Fuentesauco	Zamora

SUCURSAL DE ZAMORA

Plaza de Sagasta, número 24 (ESQUINA A SAN GIL)

SE VENDE
Un motor eléctrico de 12 H. P. Para informes en esta Administración.

SE VENDE:
puertas y ventanas de derribo y un solar sitio céntrico, de 400 metros cuadrados.
Razón: Tres Cruces, "Villa Amelia"

SE ARRIENDA O VENDE
Una heredad de tierras, en los pagos de Valderrey y Guimaré.
Para tratar, en Zamora, Camleeros número 1.

El ORO que llevas sobre tu cuerpo, o escondes en tus armarios, cuando ESPAÑA lo pide para libertarse de la pezuña rusa, pesará sobre tu estirpe como baldón de ignominia, como pecado de avaricia, como delito de traición.

VINO DE ALBILLO, CLARETE FINO DE MESA

Se vende, desde esta fecha, en la acreditada bodega de Francisco Pérez, calle de Baños número 8, al precio de 9'60 los 16 litros.
Horas de despacho: de 11 a 2.

Doctor Velasco

RAYOS X RAYOS ULTRAVIOLETA DIATERMIA-CORRIENTES

Ha trasladado su Clínica a Avda. de J. A. Primo de Rivera, 2, pral.
Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6.
Teléfono, 1567.

SE ARRIENDA
Panera y bodega, en la calle de Moreno. Razon: Ramos Carrión, 56, principal.

SE VENDE
máquina de coser, seminueva.
Razon: Ortega Laguna.

Presentaron sus credenciales a S. E. el Jefe del Estado, el ministro de Guatemala y el Delegado de la Orden de Malta

Del acto celebrado ayer en Valladolid

(Viene de la 1.^a plana)

La trilogía "La Patria, el Pan y la Justicia", vamos a crear una Patria alegre, alta y feliz, en donde no caben compartidos estancos, celos mútuos, odios entre unos y otros, por que a nuestra imagen y semejanza, a imagen y semejanza de lo que ocurre en las trincheras, queremos hacer un Estado para siempre, porque los que hemos estado en las trincheras sabemos que allí no hay distracciones entre ricos, pobres, aristócratas y proletarios; allí todos visten el mismo uniforme y comen el mismo rancho en la misma escudilla, y sabemos que allí las balas no saben de la lucha de clases y no escogen el pecho de los aristócratas o de los obreros, sino pechos valerosos que saben oponerse a ellas.

Nuestra consigna, hoy como siempre, es clara y rotunda; tenemos que hacer la Revolución Nacional Sindicalista que España necesita, que España espera desde hace mucho tiempo, y que han arrancado siempre de sus manos, pero que ahora no la podrán arrancar, porque ahora hay sacrificios inmensos sobre los cuales no es posible saltar. Y que nadie se asuste con la palabra revolución; yo ya sé que las gentes timoratas cuando oyen la palabra revolución están viendo teas incendiarias, asesinatos y saqueos. Que renos hacer sencillamente lo que hace el campesino todos los años en su tierra: clavar el arado, remover la tierra, darla la vuelta para que entre el sol y el aire. Queremos remover la tierra de la Patria, las entrañas, la mente de la Patria; poner lo que está abajo, arriba, y lo que está arriba abajo; porque es necesario que les dé a todos el sol y el aire de la justicia. Así conseguiremos hacer esa España Una, Grande y Libre.

Con frases llenas del más puro afecto, habla después del Caudillo, a quien la Falange ha proclamado el único poder de la España redimida.

Si algún día—dice—el Caudillo, con su exceso de generosidad, con su exceso de modestia, se creyese en el caso de dar paso a otro nombre, por muy alto que estuviera, seríamos nosotros los que diríamos: Nosotros no le hemos concebido nunca como un padre interino, porque la Falange no entiende de interinidades. Te pedimos—te exigimos si es preciso—en nombre de nuestros muertos, de nuestras esperanzas, que continúes al frente nuestro y de los destinos de la Patria.

Se refiere luego a los que al grito de ¡Arriba España!, oponentes al grito de ¡Viva España!, como si fueran dos gritos contradictorios, en lugar de ser complementarios.

Destaca el mayor contenido de ¡Arriba España! porque con él quiere decirse que viva España, pero no de cualquier manera, sino haciendo un esfuerzo poderosísimo y poniéndose en pie hacia las más altas cimas del ideal.

El final del discurso del camarada Suevos, que fue una brillante arenga por la Revolución y el Imperio, fué acogido con una clamorosa ovación.

EL EXCMO. SEÑOR MINISTRO DE AGRICULTURA

Quando ocupa la tribuna el camarada Fernández Cuesta, el gentío puesto en pie le tributa un cálido homenaje de cariño y admiración.

Excelentísimas autoridades; pueblo de Valladolid—comienza diciendo—. En esta misma ciudad y en este mismo escenario, hoy hace cuatro años que se marcó una etapa en la formación del Movimiento Nacional que está

salvando a España. Dos fuerzas que habían nacido de móviles análogos—la F. E. y las Jons, pocos días antes se unieron en hermandad, para siempre inseparable. Y en este Valladolid, solera nacionalista, por bocas de sus jefes, lanzaron al viento, con voz clara y vibrante la consigna de unidad y antimarxismo, y dijeron también, que costas lo que costase, pase lo que pasare y cayese cuanto hubiere que caer, se terminaría para siempre con la anarquía económica, con la podredumbre que estaba minando a España, sacándola de la charca pestilente en que la habían sumido los caciques y unos cuantos aventureros, que iban arrastrando con sus propandas al pueblo español, a la situación cuyas trágicas consecuencias hoy día tocamos.

Y se celebró aquel acto, y a su término, en las calles de Valladolid, como antes en las de Madrid, y después en las de España entera, empezó el resonar de la música guerrera que ya durante dos años había acompañado en nuestras actuaciones y que después en los dos últimos han llegado a un ritmo que se ha convertido en la música que sólo puede acompañar a la letra que están escribiendo diariamente los héroes.

Y se empezó a derrochar la sangre de nuestros camaradas; esa sangre que más tarde, con el Ejército y nuestros hermanos los tradicionalistas se ha vertido a torrentes en el Alto del León, Somosierra, Brunete, Belchite, Alframbra y España entera. Pero a los camaradas que en aquel acto hablaron, a esos, no los tenemos. Esos se han marchado dejándonos un regusto de dolor y vacío del que nada nos podrá ya consolar.

Yo que escuché sus palabras y conocía su temple, que tengo que hablar en esta capital, en el mismo escenario, y quién sabe si hasta detrás de la misma mesa que ellos hablaron, siento ahora una emoción difícilmente confesable.

Dedicó un recuerdo emocionado a los camaradas jefes que el 4 de marzo de 1934 pusieron los cimientos de esta Santa Cruzada, al enseñar al pueblo su doctrina.

La etapa que hoy conmemoramos—dice—ha sido superada. Nuevos eslabones se han soldado a la cadena de nuestra Historia. El árbol ha dado sus ramas potentes y pujantes, por donde corre la savia de cien generaciones de españoles que han sabido encontrar su Patria, a cuyo frente va el Caudillo, designado por la Providencia, que está destrozando el comunismo, que está implantando los 26 puntos de Falange, que nos riga, y que nos gobierna. Tenemos un Gobierno, en el que las carteras, desde donde se puede hacer mayor labor social, están en manos de hombres que conocen de los trabajos de las persecuciones y de los sufrimientos. Por hombres que convivieron espiritualmente y personalmente con José Antonio, y que están decididos a no consentir que se puedan jamás aferrar las líneas primordiales de nuestro Movimiento.

Tenemos motivos para estar alegres; seguridad de triunfar; absoluta seguridad de llegar a donde nos prometieron. Si en los días de nuestro nacimiento no pudieran con nosotros ni persecuciones, ni destierros, ni multas ni cárceles; si después hemos triunfado en una guerra de proporciones gigantescas, ¿es que ahora nos van a venir a asustar, contándonos chismes de viejas, o cuentos de miedo?

LECTOR: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léscelo tú.

Lo que piensan Trostky y Krensky del proceso de Moscú

Méjico.—León Trostky ha hecho unas manifestaciones relacionadas con el proceso que actualmente se celebra en Moscú. Ha dicho que en realidad no es otra cosa que una sangrienta y criminal mascarada. Exponiendo sus puntos de vista sobre el delito de traición que se atribuye a los procesados, Trostky afirma que los viajes que estos hicieron al extranjero fueron ordenados por Stalin para tener una base de acusación.

Ha negado que tenga relación con ninguno de los procesados.

El juicio de Moscú—terminó diciendo—es el final de la política de Stalin.

Nueva York.—Krensky que está dando una serie de conferencias en diversas capitales de los Estados Unidos, ha dicho que el proceso actual que se celebra en Moscú tiene por finalidad la política comunista. El pueblo—agregó—asiste fríamente a este proceso, porque lo que quiere es más seguridad y sobre todo mejorar su situación material al propio tiempo que una mayor libertad espiritual y moral.

Sabemos que para llegar a la cima faltan aún muchos pasos; sabemos que muchos tropezaremos y caeremos también. Pero nos sabremos levantar, y con los huesos rotos, y el cuerpo dolorido y maltrato, seguiremos andando, y si llega un momento en que ya no podemos más, dejaremos el paso franco a quien con espíritu auténtico pueda terminar lo que nosotros no pudimos. Pero lo que nadie puede para España, es escamotear su ayuda en este momento de dolor y de tragedia por comodidad, por temor o por vano orgullo, de los puestos de mando por muy grave que sean. Ese es precisamente nuestro título de honor: el de servir en la retaguardia; la única forma de hacernos dignos de los que han muerto, de los que luchan, de los que están arriesgando mucho más de lo que nosotros podemos arriesgar. Hay que aceptar los puestos de mando, aunque se corra el riesgo de fracasar. Hay que arriesgar prestigio y popularidad por mucho que se tenga, y cuanto más mejor. Que si el prestigio se adquirió en la lucha, no puede ser fuente de provecho al propio servicio sino que ha de ponerse al servicio de España. Y si se tiene en cuenta que lo mismo que se adquiere se pierde, hay que revalorarle constantemente con actos que demuestren que se tiene valor a seguir obstentándolo y a seguir haciendo uso de él.

Si el que manda tiene obligaciones, el que obedece también las tiene. Ha de obedecer ciegamente los órdenes de sus jefes sin críticas ni comentarios; ha de comportarse siempre ciegamente sin tener ambiciones y sin creerse con una mejor aptitud para desempeñar los cargos. Estamos aquí para servir a la Falange, no para ser virnos de ella. La Falange nos utiliza como más le conviene. Hoy nos pone en el puesto de mayor jerarquía y mañana en el puesto del último militante, y tanto en el uno como en el otro, hemos de tener el orgullo y la satisfacción de haber merecido el honor de haber trabajado por España. Y esa es nuestra misión: transformar a España de arriba abajo. Pero con transformación honda, profunda, no de significación más o menos intelectualoide; hay que dar unidad entre todos los españoles y para ello hemos de empezar por superar la mentalidad marxista que ha hecho posible la lucha de clases.

Hemos de ver en la economía no la finalidad de acumular riqueza, sino el modo de satisfacer las necesidades nacionales y hemos de hacer que el crédito, y sobre todo el capital, no se puedan nunca convertir en el amo del mundo, sino que sea un instrumento al servicio del hombre y que el hombre en unión del trabajo y de la técnica utilice en beneficio del pueblo.

El pueblo somos todos los españoles, que a través de la familia, del mu-

nicipio, del sindicato o del partido, intervinamos en la tarea del Estado, que por eso es un Estado popular. Que cuando el Estado no es aristocrático ni es proletario, no representa intereses de clases o de partido.

Y cuando la nación no está configurada por accidentes geográficos ni por comunidad de lenguas, no es un producto del sentimiento sino el resultado de un proceso histórico que llega a todos los que viven en esta nación quieran o no quieran.

La Revolución Nacional hay que hacerla, y esta Revolución no es incompatible con nuestra tradición gloriosa. La juventud no se está mañando para defender intereses de proletarios ni de capitalistas, para que España sea roja o para que sea blanca, sino para que sea Una entera, completa, Grande y Libre, en la que todos los españoles en vez de estar odiándose, puedan vivir dignamente.

Pero la Revolución Nacional, no se hace con palabras. Estas han expresado ya tantas cosas, que a nadie puede engañar. Exige disposiciones que se cumplan. Si los campesinos son los más abnegados y sufridos de todos los españoles—no me refiero al decir campesinos, únicamente al que percibe un salario—sino a todos los que trabajan la tierra, a todos los que viven de la tierra, a todos los a los propietarios, todos—a esos campesinos repito—debemos dedicar antes de nada nuestra atención, por imperio de la justicia y por exigencia del cargo que ocupamos.

En este cargo que confía la máxima aspiración de José Antonio, está decidido con el ritmo que permiten las circunstancias a llevar a él el programa de Falange, cumpliendo así las decisiones del Caudillo, el propósito de José Antonio, y mi compromiso, de que mientras en el campo no exista la justicia social no podremos tener tampoco la convicción y la solidaridad nacional que todos ansiamos.

Pero el campo, bien lo sabéis, tiene múltiples facetas, sociales, políticas, técnicas. En lo social es indudable que muchos propietarios han faltado a sus deberes, pagando jornales de miseria, pero es también cierto que muchas veces la falta de esos deberes es debida a que el producto no tenía ningún valor.

Lo primero que hay que hacer, es revalorar los productos, disciplinar los precios; hay que eliminar los intermediarios, hay que verificar la venta de los productos por medio de organismos sindicales, que de esta manera el productor tendrá siempre asegurada la venta de sus productos y el trabajador percibirá lo que en justicia le corresponda y el consumidor pagará lo mismo o un poco más, muy poco en comparación con el beneficio reportado. Y no se diga

El Caudillo hace declaraciones a un corresponsal de "The Times"

Burgos.—S. E. el Jefe del Estado Generalísimo Franco ha concedido una entrevista al representante en España del diario londinense, "The Times", Mr. Harold A. R. Phipps. El Caudillo ha hecho a este periodista importantes declaraciones que han sido publicadas por "The Times" en su número de hoy.

Las andanzas de la pandilla roja

Asesinan al párroco de Valtuille (León)

Astorga.—La noche pasada bajaron al pueblo de Valtuille de Arriba, partido de Villafranca del Bierzo, unos malhechores y huidos por el monte. Estos se presentaron en casa del párroco don Eloy Gómez, y haciéndole creer que eran nacionales, que persiguieron en partidas rojas, le hicieron alojamiento. Los facinorosos asesinaron al sacerdote y prendieron fuego a la casa de su sobrino don Wenceslao, que trató de hacerles frente con una escopeta. Los malhechores huyeron de nuevo al monte, saliendo en su busca y captura la Guardia Civil.

La muerte de D'Anunzio Hogueras de laureles

Gardona Riviera.—En la noche última sobre el puente del navío "Puglia" y la cima del monte donde reposan los héroes de Fiume, se encendieron hogueras con laurales de Vitoriale. Número 500 gentío que no cesó de subir en toda la noche al monte asistió al sugestivo rito.

Durante toda la noche, un gran número de personalidades, militares y delegaciones de antiguos combatientes, velaron el cadáver del poeta soldado.

Honestidad administrativa

Palencia.—El Ayuntamiento de esta capital que durante el periodo de la República había llegado a cerrar sus presupuestos con déficits hasta de medio millón de pesetas, ha liquidado el correspondiente, al año último con un superavit de doscientas mil, las cuales serán invertidas en obras de carácter extraordinario.

que esto son fantasías. Ahí tenéis el Servicio Nacional del Trigo, como demostración de todo cuanto os estoy diciendo. Y no se os ocurre con esto no se ha hecho otra cosa que matar la iniciativa particular, porque el organismo presindical, al disciplinar los precios lo que ha hecho ha sido matar la anarquía perjudicial para toda la Nación.

Y hay que preocuparse de la reforma agraria, que habrá que hacer con cautela, con desapasionamiento, con objetividad, sin inspirarse en móviles políticos ni personales, pero que tampoco se detendrá ante intereses de clases particulares, cuando esos puedan chocar contra los intereses de la Nación, de la Justicia o de la Caridad cristiana.

Una advertencia y una declaración: Que hasta tanto que se haga el problema de la reforma agraria, no se podrá tratar de la devolución de las fincas incautadas a sus antiguos propietarios, porque ello sería tanto como poner en la calle a los campesinos que las trabajan.

Esa reforma agraria tendrá el gran sentido que avizoró magistralmente José Antonio: la explotación sindical de los grandes cultivos de secano, la explotación familiar de la mayor parte de los regadíos y la puesta en riego de aquellos que hace mucho tiempo tienen terminadas las obras.

Y tendremos también que convenir a los grandes propietarios que aun cuando las fincas que ellos cultivan den todos los rendimientos que consideran bastante, si este rendimiento es inferior al que deben producir conforme a la clase de terreno y cultivo, están obligados a aumentar ese rendimiento.

Y hemos de dar garantía también a los arrendatarios para que tengan la seguridad de poder amortizar las mejoras que en la finca hayan hecho, y han de dar facilidades de crédito no sólo en cuanto al tipo de interés, sino en cuanto a los plazos para la devolución; y hay que dar enseñanza al agricultor para que su trabajo rinda todo lo que debe rendir y el productor produzca todo lo que debe producir. Y hay que repoblar la inmensa riuaza forestal de España.

Ya veis cómo la Falange, como el Estado Nuevo que nuestros enemi-

gos dicen que está al servicio de los grandes intereses y de las grandes plutocracias, ampara, quiere y protege al que trabaja, a todos los que trabajan, sin clasificaciones caprichosas, que para nosotros no hay más que dos clases de españoles: los que con su esfuerzo están construyendo la España que anhelamos, y los que aspiran a vivir a costa del trabajo de los demás. Para los primeros nuestro respeto; para los segundos, nuestro desprecio.

Por todas estas cosas cuando hace unas horas, en Quintanilla, a donde he estado para rendir el tributo de mi respeto y admiración a los padres de Onésimo Redondo, visitaba la cascada de adobes en que éste naciera, y el huerto que él cultivó a orillas del Duero, en un paisaje seco y sobrio, como su carácter, sin más árboles que los chopos que crecen rufosos y retorcidos como si el crecimiento les causara dolor; ante ese espectáculo de cielo absoluto, según frase feliz, al contemplar la uniformidad del paisaje, he comprendido el amor de ese hombre hacia el campo y hacia los que le trabajan. Y comprendo también que no podemos regatear una hora ni un minuto a la ingeniería que el destino ha echado sobre nuestros hombros, para que, cuando vuelvan las banderas victoriosas les podamos decir:

"Vosotros con vuestro esfuerzo, habéis conquistado una Patria grande para todos los españoles. Nosotros aquí en la retaguardia, con nuestro esfuerzo hemos hecho posible, el que todos tengan el pan que necesitan y que en España impera la Justicia con que, soñara José Antonio."

Una ovación ensordecedora apenas deja oír el final del discurso del excelentísimo señor ministro de Agricultura, quien es aclamado con enorme entusiasmo.

La banda de música interpretó los himnos de Falange, Regués y finalmente el Himno Nacional, escuchados por el gentío puesto en pie con el brazo en alto. Los vitores a España, al Caudillo y a la F. E. T. y de las Jons, se sucedieron durante algunos minutos.

A la salida rindió honores al camarada Fernández Cuesta, una centuria de Falange.

Ceremonia de la presentación de Cartas Credenciales del Ministro de Guatemala y del Delegado Especial de la Orden de Malta

Burgos.—Hoy por la mañana, se ha celebrado la ceremonia de la presentación a S. E. el Jefe del Estado, de las cartas credenciales del ministro plenipotenciario en España de Guatemala y del Delegado especial de la Orden Soberana de Malta.

A las once de la mañana, las fuerzas tenían cubierto el trayecto por donde había de pasar su S. E., para dirigirse, al Palacio de Capitanía General, donde más tarde iba a tener lugar la brillante ceremonia. Una compañía de la Guardia Civil, vestida de gran gala, formaba en la escalinata del Palacio.

Poco después fueron llegando los ministros, autoridades de la capital y de la provincia, así como el Vicepresidente del Consejo y ministros de Relaciones Exteriores, Conde Jordana a las once y cuarto, hizo su entrada en Capitanía General, el Caudillo, quien era esperado por el Cuenpo Diplomático, Estado Mayor, y por el Gobernador de la provincia.

Seguidamente, y acompañado del introductor de Embajadores, señor Sangroniz, llegó el ministro plenipotenciario de Guatemala, don Julio Urrutia.

Instantes después, el ministro de Guatemala, hacia entrega al Generalísimo Franco, de las cartas que le acreditan como representante de su país en España, pasando a un salón donde habían sido instalados tres sillones, ocupando dos de ellos el Generalísimo Franco y el señor Urrutia.

El embajador guatemalteco, expuso a S. E. los motivos de amistad que sienten su pueblo por la España Nacional, confesándole en recíproco sentido el jefe del Estado español.

Más tarde, y acompañado del introductor de Embajadores señor Sangroniz, presentó sus cartas credenciales al Generalísimo, el Gran Maestro de Malta, marqués de Paterno, cambiando entre ambos, recíprocas frases de reconocimiento y amistad.

Las ceremonias de la presentación de las cartas credenciales de ambos representantes diplomáticos estuvieron revestidas de la más alta solemnidad.

A las doce y media, el jefe del Estado español, inició su regreso a su residencia, y durante todo el trayecto fué objeto de delirantes ovaciones por parte del pueblo burgalés.

Burgos.—Procedente de Londres ha llegado el embajador de Chile, cerca del Generalísimo Franco.

Países que han reconocido ya a la España Nacional : : : :
Atenas.—Los diarios comentan la corriente que reina entre los Estados en favor del reconocimiento del nuevo Estado español, y se felicitan de que Yugoslavia, Rumanía, Grecia, Turquía, Bulgaria, Albania y otros países hayan adoptado recientemente el acuerdo de enviar representantes a Burgos.

Terminan diciendo los diarios referidos que con estos Estados, son ya 26 los que han reconocido de jure el Estado Nacional-Sindicalista.

El Senado francés aprueba el Estatuto del Trabajo : : : :
París.—Después de plantear la cuestión de confianza, el presidente del Consejo en la reunión celebrada ayer por el Senado, fué aprobado el Estatuto del Trabajo, por 91 un voto contra 71.

El sensacional proceso de Moscú, visto por la Prensa yanqui : : : :
Nueva York.—Un importante periódico de esta ciudad, comentando el sensacional proceso de Moscú, dice que es el principio de una serie de matanzas. Añade que con ello Stalin trata de llevar la revolución al mundo y someter a más inhumano terror a los súbditos rusos, con el fin de que éstos no tengan fuerzas para oponerse a sus aspiraciones: la guerra.

PERDIDA DE UN PENDIENTE : : : :
Desde la calle de la Amargura a las Tres Cruces, La persona que lo había encontrado se le ruega lo devuelva, por tratarse de un recuerdo de familia, a su dueña Antonia Rodríguez García, en el Cementerio de San Atilano, (casa del conserje) donde se le gratificará.

IMP. CALAMITA.—ZAMORA